

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Diario Católico de Noticias

Quincena semanal
Agrupada de Noticias
Número 31
Dirección telegráfica:
DEFENSOR
TELÉFONOS
Urbano . . . 536
Interurbano . . . 31

Jueves 6 Septiembre 1928

Redacción
Administración
e Imprenta
Avenida de Morzán
Número 3

Año XXX.—Núm. 9.312

MADRID Divagaciones

Es ocasión en que era ya joven y conseguí fácilmente poco experimentado, como alguien viera pintada en mi rostro la sorpresa ante el hecho de que se abrazaran efusivamente dos personas que meses antes habían llegado a la febril reciprocidad, me dije: —No se sorrenda usted, en política no se puede tener memoria. A lo cual respondí ya con cierta vehemencia: —Pero en política como en todo, hay que tener siempre dignidad.

Teóricamente pienso y siento hoy como pensaba y sentía hace cuarenta años, cuando las vehemencias o in-experiencias de los pocos años me llevaban a ver las cosas y a enjuiciar de las personas como unas y otras debían ser y no como realmente son. Pero la experiencia me ha enseñado que no es cuando prescindir de la realidad y que en todo lo que juega el factor humano debe contarse con un margen mayor o menor de impureza y de flojedad.

Es evidente que lo recto, que lo derecho es lo mejor; pero también es cierto que en ocasiones resulta ser lo conveniente, sino absolutamente necesario seguir la curva. Hay casos en que debe aplicarse energicamente y a sabiendas de que se trata de medicación amarga, la terapéutica de la hiel; hay otros muchos en que se impone la terapéutica de la miel. De todos modos entre las reglas que dictara el hígado y los ordenamientos que promulgara el corazón, yo preferiría los últimos.

Nunca puede ser, a mi juicio, fórmula aceptable la doctrinaria de «governar es transigir», porque el gobierno es y debe ser en la mayor parte de los casos resistencia: resistencia de lo bueno a lo malo, de lo justo a lo injusto, de la cordura a la demencia, de lo pulcro a lo manchado y a lo lammoral. La mayor parte de las transacciones gubernativas, que son complacencias que son halagos, que son atracciones indecitas y corrupciones francamente indecorosas de los adversarios constituyen, en el fondo, verdaderas deserciones del deber.

Condeno desde todos los puntos de vista la transacción en lo que se refiere a lo esencial. Se puede transigir en materia de intereses, pero no se puede ceder en materia de principios; porque ceder es dudar y dudar quien no sabe si su punto de vista doctrinal es verdadero o falso, acertado o erróneo. La duda ha sido enormemente dañina cuando se ha alzado en el alcázar del poder; porque el gobierno no tiene que ser acción y la incertidumbre es, forzosamente, la inacción.

MIGUEL PEÑALOR.

HACIENDA

Resguardo de Carabineros, don Rafael Solís, señor Inspector regional de alcoholes, don Fernando Morales, don Antonio Fernández, don Miguel Peña, don José Castillo, don Francisco Bayes, don José Burgos, don Luis Morán, don José Francés, don Lucio Vazquez, señores Carbonell y Compañía, don Francisco García López, señor Administrador de Correos, don Rafael Reza, señor Comisario de Vigilancia, señor Jefe de Seguridad, señor Inspector de Sanidad, señor Jefe de Teleggrafos, don Miguel Torrens, don Joaquín Arias, don Francisco Fernández, don Pablo Cantó, don Daniel Navarro, don Ernesto Muñoz, don Marcelino Tavera, don Cayetano Rodríguez, don José Gutiérrez, don Rafael Reina, don Rafael Muro y don José Escrivá.

EPILEPTICO
Combate todas las Afecciones nerviosas
En los casos más graves,
está su mayor éxito.
Está: DALMAU OLIVERES, S.A. - BARCELONA
Venta: LUIS MARIN, Plaza Cánovas.

Papel Manila
a precios de fábricas, puesto a domicilio. Precios especiales para grandes partidas.
Se venden cajones usados de todos los tamaños. Casa Pozo, Reoj, 1. Teléfono, 1-0-0.

El Estado español y la enseñanza agrícola

UN POCO DE HISTORIA

Bien puede decirse que el Estado español no se preocupó seriamente de la enseñanza agrícola hasta principios del siglo pasado.

Las Cortes de Cádiz, el 8 de Junio de 1818, dieron un decreto, creando cátedras de economía civil en las Universidades, Escuelas prácticas de Agricultura, por lo menos una en cada capital de provincia, y poniendo en activo ejercicio las Sociedades Económicas de Amigos del País y estableciendo otras en las capitales de provincias y pueblos principales.

Tal es la primera medida que como comes sobre enseñanza agrícola. Las referidas Sociedades no habían de ejercer especie alguna de autoridad, y sus funciones habían de ser la formación de cartillas rústicas, la redacción de Memorias encaminadas al mejoramiento de la agricultura, cría de ganados y artes y oficios útiles, distribución de semillas, etc.

El año 1816 se expide una Real orden, mandando establecer seis cátedras de agricultura, repartidas entre Castilla la Nueva, Castilla la Vieja, Extremadura, Galicia y León. Estas cátedras, que quedaban bajo la dirección de la Real Sociedad de Amigos del País, fueron dotadas con veinte mil reales vellón; doce mil para el catedrático y ocho mil para gastos de enseñanza y labores. El mismo año se dispuso el establecimiento en el Jardín Botánico de las cátedras de Botánica general aplicada a la Agricultura y Botánica aplicada a la Medicina.

Resumidamente de esta fecha la Real orden mandando se de noticia a todas las Sociedades Económicas del Reino de la utilidad y ventaja de la entonces nueva máquina de trillar y limpiar el grano, inventada por el socio de la sociedad de Madrid don Juan Alvarez Guerra.

El 1816 se creó en Llerena una Escuela de Agricultura y se dispuso se formara el plan de las cátedras que habían crecido el Prior y consules del Consulado de Valencia.

De escasa importancia son las disposiciones dadas después hasta el año 1847, en que se inicia una nueva época en favor de la Agricultura, gracias al entonces ministro de Comercio, Instrucción y Obras Públicas, don Juan Bravo Murillo.

El primer paso fue un concurso público, abierto por Real Decreto de 11 de Diciembre de 1848, para premiar a los autores del mejor «Catecismo de Agricultura» y de los mejores «Métodos de Agricultura Española».

Como consecuencia de tal disposición dictóse la Real Orden de 12 de Junio de 1849, adjudicando los premios ofrecidos y mandando que la enseñanza de la Agricultura fuera obligatoria desde 1.º de Septiembre en todas las escuelas y colegios del Reino.

El 1.º de Septiembre de 1855 se dió el Real Decreto, base y origen de la enseñanza agrícola en España, creación de una Escuela central de agricultura en la casa de campo llamada «La Florida».

El 11 de Junio de 1866 se sancionó una ley sobre organización de la enseñanza agrícola, que dividía a esta en tres clases: Superior, Profesional y Elemental. Objeto de la Superior era formar Ingenieros Agrónomos, aptos para el profesorado y para dirigir las explotaciones agrícolas.

El 1865 pudieron quedar completamente establecidas en Aranjuez las enseñanzas de Ingeniero Agrónomo y Perito agrícola; pero en Noviembre de 1868 se decretó la supresión de esta importante Escuela Central, que por fin volvió a ser restablecida el 1869 en «La Florida», (actualmente Moncloa).

Entre las numerosas disposiciones referentes a enseñanza agrícola que se dieron por esta época, mereció especial mención la ley de 1.º de Agosto de 1876, cuyo artículo 5.º dispone que organicen los estudios de la Escuela Superior de Agricultura, en la que el 1875 se había creado por Real Orden un «Estación agrónoma».

La Escuela Superior de Agricultura por Real Orden de 4 de Noviembre de 1880 se denominó Instituto de Alfonso XII, Escuela General de Agri-

Gran Feria de Ganados en Villanueva de Córdoba

Por considerarlo conveniente para compradores y vendedores, la importante FERIA DE GANADOS DE ESTA VILLA, se celebrará los días 15, 16, 17, 18 y 19 de Septiembre de cada año, en vez del 19 al 22 de dicho mes.

Villanueva de Córdoba y Agosto de 1928.
La Comisión

cultura; y el 1881 quedó con el título de Instituto Agrícola de Alfonso XII. En otro artículo recordaremos algo de la historia de las Granjas Modelo en España.

La palabra «aceite» es propia por antonomasia y por abolego de nuestro «aceite de oliva»

Con motivo de haberle concedido el Gobierno a los conserveros de pescado la admisión temporal de cinco millones de kilos de aceite de cacahuet, y calculando que tal disposición, por su falta de claridad en un punto esencialísimo puede traer serias fatales consecuencias, recordamos hoy la lucha sostenida por oliveros y semilleros, en un salón del último piso del Ministerio de Hacienda, en el mes de Enero del pasado año de 1926.

Se había formado una Comisión mixta, como decíamos antes, de oliveros y semilleros adscritas por funcionarios públicos, representantes de las industrias catalanas, de los exportadores y de los vendedores de aceite de Madrid. Aquella Junta era presidida por el señor Director general de Aguas, y se pretendía de ella nada menos que la confección de un reglamento para el consumo y mezcla del aceite de oliva con el de cacahuet.

Por la riqueza nacional asistieron los señores Solís, Marqués de la Hermita, Ansejo y Zarita. Por los exportadores, el señor Fontana, que se sumó siempre a los semilleros, y por los vendedores de aceite de Madrid, el señor Saigado, que es proclama enemigo irreconciliable de las mezclas, y que por lo tanto estuvo en todo momento al lado de los oliveros.

Se puso a discusión el artículo primero del peregrino Reglamento que contenía el delicadísimo precepto para dar nombre a la mezcla; y como los semilleros pretendían que se designase con el de «aceite» a suca, o con el de «aceite comestible», ocultando su procedencia, la oposición fué dura, y las sesiones se desarrollaron en un ambiente demasiado cálido, no obstante hallarnos en pleno invierno.

No recordamos si fué a sexta o séptima sesión cuando se suspendieron los trabajos con motivo de tener que asistir algunos de sus vocales a la inauguración de la fábrica acerera que en la Legana habla construido el Sr. Marqués de Viana, cuyo acto habla de enaltecerse con la presencia de Su Majestad y del Sr. Primo de Rivera. La labor de esas primeras sesiones, fué completamente nula, pues no se pasó del artículo primero por falta de conformidad entre los que pretendían un mote para introducir con facilidades de fraude, y confundido con el aceite de oliva, el extraído del cacahuet chino.

Aquel día 15 de Enero, frío y desapacible, fué tonificador para los miembros de la Comisión encargada de reglamentar la ruina de la riqueza olivarera. A los postres del almuerzo, el prócer llustró leyó al Rey un discurso mesurado, pero lleno de diáfana claridad, en el que se ponían los primeros sillares para marcar una orientación firme para que el aceite se diese el trato de justicia que merecía como artículo de exportación. El ilustre caudil señor Primo de Rivera, saturado de aquel ambiente de pureza que nos prodigaba el campo, tuvo paabras de aliento y conceptos precisos para demostrar que conocía el problema. Prometió y cumplió su promesa con el Real decreto fechado

el 8 de Junio siguiente. Y S. M. el Rey, con palabras firme y fluida, pronunció un discurso sencillamente hermoso, que terminó ofreciendo su firma en blanco al Presidente del Consejo, para legislar en bien de la producción más sana y más importante que tiene España.

Aquella noche, el Rey, el dictador, y el Marqués de Viana, atravesaron de extremo a extremo la hermosa ciudad de Bujalance, y observaron que al en un solo arco, ni en una valla, ni en un solo donde se leía «Viva el Rey», faltaba el aditamento de «protector de la Agricultura española». La casa municipal fué honrada por el Monarca y las parroquias de su séquito. Era la noche de un día de lujo para el campo andaluz!

A los pocos días se reunieron las sesiones en el Ministerio de Hacienda, y en una de ellas, acabada la paciencia de los que se oponían a contentos y falsificadores—porque todo eso es la pretensión de disfrazar el nombre de un artículo—dieron por concluido su trabajo los representantes olivareros, sin haber pasado del párrafo primero, y sin haber permitido que al aceite de cacahuet se le llamase más que por su verdadero nombre.

Creímos que ganada aquella batalla y dictado posteriormente el Real decreto de 8 de Junio de 1926, estábamos en las contornas de una era de franca prosperidad justiciera; pero sospechando que no, que ahora más que nunca existe el peligro, y que precisa llevar al ánimo del Gobierno la absoluta necesidad de que la más estricta verdad se consignase en los rotulados de las conservas; y no consiste esa verdad solo en dar aceite de cacahuet y rotular de oliva, no, la gravedad consiste en ocultar la mezcla con nombre supuesto, o en querer llamar «aceite» a otro que no sea el de oliva.

Todas las envases de todos los pescados en aceite, carecen, porque no lo necesitan, del aditamento de «aceite», y hay que conservarlo así, sin que una habilidad acabe con el prestigio de nuestras conservas, que no traspasarían la frontera sin el amparo del aceite de nuestras acatuas, que por antonomasia se llama «aceite».

Gobierno Civil

Han visitado al gobernador civil el alcalde de esta capital don Rafael Cruz Omede, el director de la Revista «Andalucía» don Antonio Sarasa Murcia, don Joaquín Carbonell T. Figueras, el Presidente de la Cámara Agrícola don José Riechó Sumbrias, don José Molina Abela, el primer teniente de alcalde del Ayuntamiento de esta capital don Pedro Villoslada, don Armand de Lacalle de Castro y D. Eduardo Sotomayor Ordoño.

Se ha crocenado el traslado de los presos Bautista López Romero, de Córdoba a Ciudad Real; José M. gael Espejo Díaz, de esta capital a Granada, y Juan Campos Menula y Juan Cabedo Ruiz, de Baena a Córdoba.

BALNEARIO DE FUENCALIENTE

Servicio de Autos, rápido, cómodo y económico a todos los trenes, por el coche CORREO y la MARITIMA, a la estación de Fuencaliente.
Para servicios extraordinarios dirigirse al dueño

CARLOS FERNANDEZ
F. Guijo Dentista
Calle Gondomar, sin número

El eucalipto

Procede de Tasmania, las cercanías al Sudeste de Australia, donde fué descubierto por Lobillardier en 1810. A mediados del siglo pasado era casi desconocido su cultivo en Europa, únicamente algunos ejemplares de especies inferiores eran cultivados en esta como curiosidad botánica.

El primero que recomendó su cultivo como esencia forestal y muy apropiada para el saneamiento de terrenos pantanosos, fué el célebre explorador de la Australia, barón F. Muller.

Desde entonces se ha extendido por el Mediodía de Europa, Norte de África, India, Cabo de Buena Esperanza, Senegal, Brasil, América del Sur y sobre todo en California, donde estos árboles se cuentan por millones.

En España empezó a cultivarse el año 1865 en la Granja de Barcelona, propagándose más tarde por Levante y Mediodía de nuestra Península.

Su nombre procede de dos palabras griegas: «eu», que significa bien y «calupto» o «calipho» yo cubro, refiriéndose a la cualidad del órculo.

Botánicamente considerada, pertenece a la familia de las «Mirtáceas», siendo tan numeroso su género que comprende más de cien especies diferentes, que se describen detalladamente en la «Eucaliptografía» de Muller, quien ha podido estudiarlas en el continente australiano, de las cuales se cultivan más de ochenta en Europa, figurando ya sus semillas en el comercio.

Cada una de estas especies se diferencian entre sí por su talla, aspecto, rusticidad, cualidades de su madera y naturaleza de sus productos. Vegeta en todos los terrenos, en general, prefiriendo, sin embargo, los suelos ligeros y húmedos.

En cuanto al clima, tan precioso árbol medicinal, higiénico, industrial, de construcción y adorno, se desarrolla con rapidez en la región del sur de Francia y en la de Aragón y Urgel, crece desde la del olivo, y hoy está demostrado puede cultivarse en el de la vid, resistiendo temperaturas hasta de siete grados bajo cero.

En lo referente a su cultivo se reduce a sembrarla cubriendo poco la semilla, se hace el trasplante al tener unos seis centímetros de altura, sacando las plantitas con espellón y colocándolas a la sombra en macetas de unos diez centímetros regándolas enseguida y cubriéndolas un tator chico al cual se sujeta la planta.

El «trasplante de siento» se verifica cuando la planta tenga unos sesenta centímetros de altura y llenen las raíces completamente la maceta, de modo que puesta ésta boca abajo y golpeando sus bordes ligeramente salga toda la tierra rodando por las raíces.

Preparado de antemano el terreno y abiertos los hoyos, se pondrán en estos las plantas, colocando a su lado un tator de doble o triple altura.

La distancia entre las plantas dependerá del objeto que deseemos obtener en la plantación; si se trata de purificar la atmósfera de un terreno paludoso, después de las obras de saneamiento, se abrirán los hoyos en líneas paralelas, para formar grandes macetas, de extensión proporcionada a la de la superficie, cuyos márgenes delimitados por setos de matorrales.

Los cuidados sucesivos se reducen a renovar los tutores cuando la planta adquiere mayor altura que éstos, hasta que teniendo la solidez necesaria, pueda otearse de sí sin necesidad de auxilio; escardar el terreno limpiándolo de malas yerbas y regarlo si careciese de humedad.

Es árbol que admite muy bien la poda, aún cuando sean gruesas las ramas que hayan de suprimir; su tendencia, sin embargo, es a formarse alto.

Estas buenas cualidades nos permiten emplearlo hasta para aforro de paseo y jardines, pues puede armarse bajo o a la altura que convenga.

R. RODRIGUEZ DIAZ
Perito Agícola.

CERERIA
de José M.º Bellido (Hijo), de Andújar, Velas y Orlos de cera pura, clases litúrgicas y económicas, incensos puros y mezclados.
Representación con depósito, Casa POZO, Relej 1. Teléfono, 1-0-0.

Hoja del Calendario

Día 7 Santa Regia, Primer viernes. Despedido del mundo.

UN MINUTO DE FILOSOFIA POR EL PADRE VISARIO.—Criterio inglés: Una familia plebeya puede dar un gentileman a la tercera generación.

JEREMO CROUJAN.—Del 4 al 8 en la Piedad.

INSTRUCCION DEL DIA.—Quelas Asociaciones constituidas en la Iglesia para auxiliar a los moribundos con oraciones y obras de caridad, flor zozn y se difunden más cada día.

Puede visitarse diariamente al Santísimo en las Escuelas.

En cuarta plana se publican el detalle de los cultos.

ACEITES

Ha dado el Gobierno el primer paso en su política intervencionista, concediendo autorización para importar «cinco millones de kilos» de aceite de cacahuet, destinado exclusivamente para fábricas de conservas de pescados y destinadas precisamente a la exportación. Ni la cantidad ni el destino puede ejercer influencia de importancia en este negocio; pero es un síntoma que debe poner en guardia a los interesados.

Los precios siguen oscilando de 98 a 100 en clases corrientes, y de 102 a 106 en faos, ya en Sevilla como en Málaga y Jaén; y de 93 a 96 los corrientes de hasta cinco grados. Córdoba acentúa estos días su firmeza.

Extremadura muy sostenida, pero sin operaciones, pide 93 a 95. Valencia, encamado su mercado, sigue de 24 a 27 según clase, y muy análogo en la Mancha.

Cataluña, con recientes e importantes embarques para cumplir demandas anteriores, los precios se sostienen, pero cada día escasea más la demanda, hasta ver en qué queda esta situación que ha venido a desorientar el negocio. De precios se afirma que los faos de Aragón y Urgel, oscilan de las 35 a 35 50; los primeras de 32 50 a 33; y los corrientes de Tortosa, de 29 a 30 los 15 kilos.

CABRA

BODA

El lunes último, en la capilla de nuestro Instituto, y ante el cura de la Asunción y Angeles don Antonio Jiménez Márquez, han contraído matrimonio el culto catedrático de aquel Centro docente don Jaime Galves Muñoz con la bella señorita Sierria Murial Fernández, hija del depositario de los fondos del Muséopolo don Francisco de P. Murial.

La novia vestía elegante traje blanco con larga cola que llevaban dos preciosas niñas, joyas y diadema del simbólico saahar que hacían resaltar sus naturales encantos. El novio vestía de rigurosa etiqueta.

Los numerosos invitados pasaron al comedor del Establecimiento, donde fueron obsequiados con un espléndido banquete.

Los novios, a los que deseamos todo género de venturas, marcharon a Granada y otras capitales de España.

ECOS SOCIALES

Han venido de Málaga, donde veranean, don Luis Fallarés y su bella hija María, a visitar a su sobrino Caridos Garrido, que hace tiempo lucha en su vida y su muerte acometido de grave enfermedad.

Dios se ayude del distinguido joven y le devuelva la salud perdida.

—De Málaga, donde han pasado la estación canicular, han regresado a su precioso chalet Vil a Conchita, don José Fallarés Boissers, su bendecida esposa y bellas hijas.

—De Córdoba ha regresado el presbitero don Alfonso Osmargo Montes, director de las Escuelas del Ave María.

—Después de tomar los baños de A hama de Granada, ha vuelto al frente de su cargo el capellán de Madres Escolapias, don Rafael Ruiz Muñoz.

—Han oteado el gusto de recaudar al proto oficial del Banco de España, don Mariano Lama y Méndez de Sanjuán, con su distinguida esposa doña Carmen de Vincenzi.

—Son esperados de Lawjarón, donde fueron a tomar aq ue las salutíferas aguas, don Antonio Lina Valdeira, bendecida señora doña Josefa Mora y virtuosa sobrina Paca Mora

Masorrige, como también la respetable señora deña Eduarda Ruiz de Soñis.

—De Z moranco, el virtuoso arlepreste don Antonio Povedano Redán.

A todos sinceramente les saludamos.—DONJORA.

TRIGOS

El caballo de batalla sigue siendo el problema de las importaciones de trigo exóticos, que siempre hemos combatido, o sea cuando muy avanzada ya la campaña anterior, y en el top de las 53 pesetas los trigos corrientes, parecía fundado el temor de que se agotasen las existencias; nosotros opinábamos, aun entonces, que ni podía presentarse como prudente medida de gobierno cubrir el probable déficit hasta empalmar con el grano nuevo, preferíamos antes a la cautela de trigos nacionales, porque dudábamos de las existencias de arañas entimando en más las que realmente quedaban en los graneros. Bien tarde era, y en plena autofinanciación para importar trigos, cuando la provincia de Burgos ofreció MIL VAGONES a precio de tana, y hasta no recordamos en este momento el precio más bajo; la realidad nos demostró que las ofertas de grano nuevo alternaban en diversos puntos de Castilla con las del añojo, y no de que hubo sobranet, y no despreciable.

No hay problema, pues, para nosotros, en lo referente a las importaciones; nada las ha combatido con mayor interés ni perseverancia; y puesto que no pudimos evitarlas y sin disminuir la lucha con los medios que disponemos, nos esforzamos en divulgar los medios de mejorar en lo posible sus efectos; de ahí nuestro incesante laborar para que nuestros agricultores utilicen los préstamos con garantía de trigo, medio eficazísimo para esperar sin entorpecer las garras de la uera desplazada más o menos al faja de la que conocemos muchas cosas concretas que hacen brotar sangre de indignación.

Pero aunque nos tachen de ilusos y de machacones, nos parece fundamental que se haga público lo que baya de cierto en las importaciones, y en la cosecha nacional; creemos que tal vez así reparar en sus fatales consecuencias, se está exagerando hasta por los mismos agricultores de Castilla León y por su prensa, las escases de la cosecha; y seguimos seguros creyendo que se multiplican fantásticamente las importaciones de arañas, y los ejartes y las partidas autorizadas, y si vamos a creer lo que a todas horas vemos en las revistas de molde, habríamos perdido el sentido por la tiranía de trigo extranjero que a manera de inundación nos habría entrado a todos.

Solo una declaración honesta y verídica puede poner fin a esta situación en que los mayores bulos adquieren forma de realidad; y si de dichos datos resultase que estamos equivocados confesáramos nuestro error con absoluta sinceridad; pero mientras tanto, seguimos pensando que es absurdo el desatado de esos días, que no justifican los precios ruinosos que se pagan por los trigos de nuestra región, que al parecer, se lo que se trata de demostrar.

El negocio sigue muy encalmado, estando entre 44 y 45 en algunos pueblos de la zona de Bja y de Huesca, y 46 a 47 en las más afortunadas, de Aragón; esta hacer mención de esas zonas que se conforma la regla Faltan en la falta de contante, y al mismo se restringe con el mismo la baja.

Castilla.—No veía el aspecto de este mercado; en una para el negocio con gran nacional, perdiéndose casi exclusivamente en las regiones de Castilla y León, y de la recolección y sus respectivas apuntaciones.

con 49 Lérida con 47 y 47 50, Gerona 47 50 a 48. En nuestra región se hizo alguna que otra en su mayoría de Huesca, de 46 a 46 50, habiendo sido rechazadas ofertas de clase monte a 47 50 sobre vagón Almaduzar. Castilla-León.—Va cediendo algo en su conocida firmeza y resistencia a la baja, a medida que las operaciones de la era terminan y abunda más la oferta; ya llegó en algunos pueblos algo distantes de buenas comarcas, a pagarse sobre 46; pero en los principales mercados, y sobre vagón origen, siguen pagándose de 48 a 49 como en Palencia y Valladolid, y defendiendo todavía sus 50 a 51 en Salamanca. Mancha.—Presenta un aspecto de resistencia, siendo el precio más bajo que conocemos 46 50 en Va de g. n. g., y predominando de 47 50, 48 en Motilla del Palancar y Albaladejo entre otras. Extremadura, por sus clases deficientes, aunque la oferta no abunda, tiende a flojear, cotizando de 47 a 48. Andalucía, alborotado el mercado por el aumento de arribas de granos exóticos, queda encalmado, sin manifestar de la oferta ni la demanda, y cesar viéndose sus precios conocidos de 50 a 52 según clase. Valencia, influenciado también por las importaciones, queda muy desanimado, cotizando los de fuerza de 53 a 55, duros 55 a 56 con envase, 52 a 53 en cadenas casta llanas, y de 48 a 49 hembrillas; todo puesto en Valencia.

Mañana.—Presenta un aspecto de resistencia, siendo el precio más bajo que conocemos 46 50 en Va de g. n. g., y predominando de 47 50, 48 en Motilla del Palancar y Albaladejo entre otras. Extremadura, por sus clases deficientes, aunque la oferta no abunda, tiende a flojear, cotizando de 47 a 48. Andalucía, alborotado el mercado por el aumento de arribas de granos exóticos, queda encalmado, sin manifestar de la oferta ni la demanda, y cesar viéndose sus precios conocidos de 50 a 52 según clase. Valencia, influenciado también por las importaciones, queda muy desanimado, cotizando los de fuerza de 53 a 55, duros 55 a 56 con envase, 52 a 53 en cadenas casta llanas, y de 48 a 49 hembrillas; todo puesto en Valencia.

Tribunales

Juicios para mañana: Sección primera. Rata, rapto, contra Juan Arrebola; defensor, señor Velasco Agullar; procurador, señor Barredo. Córdoba, hurto, contra Teófilo Sánchez; defensor, señor Espica; procurador, señor León. Sección segunda.—Cabra, hurto, contra Antonio Urbana y otro; defensor, señor Espina; procurador, señor Jiménez. Montero, amenazas, contra Juan García y otro; defensor, señor Espina; procurador, señor Ramírez. La Sala primera ha dictado sentencia en la causa de Córdoba, por resistencia, contra Manuel Gálvez García, declarándolo absuelto. La Sala segunda absuelve en la causa de Montero, por hurto, contra Pedro del Riscal Ramer, y lo condena a 4 meses y 1 día de arresto mayor y 8 pesetas de indemnización.

Avena y cebada

Avena.—Esas y firm, de 33 a 35 en Aragón y para sembrar de 40 a 45 según clase. Cataluña, 39 extremada en Bar elena; y en Lérida, 33 a 34 del país de Castilla y León, 31 a 32 50 Mancha, desde 29 en C. de Navarra, 30 Lérida, 32 Villarrubia; en Andalucía muy firme, llegando a 37 y 38 en las zonas de palmas. Extremadura, muy varía de 30 a 33. Cebada.—Acostumbrado a una firmeza, se paga en Aragón de 35 50 a 36 las corrientes, y una de pesetas más las de selección. Resientemente se han vendido varias vagones aceptables, a 37 sobre vagón. Cataluña, de 36 a 37 B. recobran las en Aragón; en la zona de la región, y en Lérida de 34 a 36. Castilla y León con gran firmeza (de 37 a 38 en Valladolid y Burgos, y pasando en Lerona y otras partes de las 40, en la Mancha con tendencia firme, se ha operado a 33 en Fuencaliente y Minglanilla, y de 35 a 36 en Madriguera; en Extremadura, escasa y firme, de 35 a 36 10 Andalucía, muy sostenida de 38 a 40. Se ha habido fuertemente de pedales importaciones; no sabemos si como amenazas o como avisos; ahí queda registrado el rumor a título informativo; pero por señales de que más vale pájaro en mano... abundan los cosecheros que se aprestan a vender aprovechando los actuales precios.

Campos y Mercados

(Notas de nuestros correspondientes) BARCELONA, Día 3 de Septiembre.

El mercado triguero nacional está atravesando un período de gran inactividad, impropio de las alturas a que hemos llegado. Es de esperar que se anime a cuando los trigos de Castilla lleguen al mercado. Hoy por hoy, como ya la demanda no halla saturada de trigos del país, de Aragón y de Navarra, amén del trigo extranjero que ha venido entrando, no hay grandes ansias de comprar, porque cabe decir que también los forzados vendedores del tiempo de cosecha han realizado ya aquellas ventas que los precisaban para cubrir sus atenciones. Por otra parte, en lo que afecta al volumen de producción actual, se han llevado chasco cuando esperaban un cosechón enorme. Muchas han sido las gavillas, pero muy poco su rendimiento, no ya sólo por lo que de vian hemos podido apreciar en las comarcas trigueras catalanas, sino por lo significativo de las declaraciones del Presidente del Consejo de ministros, que publicamos en su día. Como operaciones realizadas esta mañana, tan sólo hemos podido anotar las siguientes: Cervera, a 49, y Lérida, a 47. Todo por pesetas los 100 kilos, sobre vagón procedencia. El maíz se cotiza a 38 y 38 50 pe setas los 100 kilos, sobre carro y muelle.

Llegaron ayer y hoy: Por la estación del Norte, 6 vagones de trigo, 10 de harina y 6 de cebada. Por la estación de M. Z. y A., 43 vagones de trigo, 5 de harina, 2 de avena, 4 de cebada y 2 de yerba. Aceite de oliva corriente, bueno, tasado a 280 45 pesetas los 100 kilos; corriente superior, a 289 15; clase fina, a 292 20; ídem ídem extra, a 260 90. Llegados en la estación del Morral 13 vagones de aceite andaluz y 5 del país. Por mar entraron 370 bidones de aceite andaluz.

Los precios que han regido en el mercado en la semana última son los siguientes: Trigo, 60 pesetas; cebada, 39; avena, 36; habas moranas, 38; id. castellana, 36; aceite fino, 21; id. corriente, 23; garbanzos tiernos, 60 fanega; id. duros, 25.

HUELVA En San Bartolomé de Torre comienzan a transportar a los higuerals las esteras y demás preparativos para empezar a recolectar los higos. El mercado tiene los precios que siguen: Trigo a 180 reales los 100 kilos; cebada nueva, a 44 la fanega; avena, a 36; maíz, a 30; habas grandes, a 38; garbanzos superiores, a 130; patatas, a 18 reales arroba.

JAEN El mercado de aceites de oliva sigue sin ofrecer partidas de considerableción y el rescalante es general, pues no se opera como las existencias exigen ofreciendo un aspecto de completa calma, cotizándose a 23 50 pesetas los 110 kilos en bodega.

SALAMANCA En estos días ya abundan las ofertas de trigos nuevos, puen van terminando de limpiar y los labradores muestran deseos de aprovechar los precios que vienen regiendo entre 88 y 88 50 reales fanega de 94 libras, equivalentes a 50 87 y 51 18 pesetas los 100 kilos sobre estación Salamanca. A la paridad de dichos precios se hallan los de las diferentes regiones de la provincia. La demanda está limitada a la que hacen muchas fábricas de harinas, que debido a breves días tendrán más que suficiente para una elaboración normal, y es natural que luego sobrevenga un período de paralización en las operaciones sobre trigo con la consiguiente baja en las cotizaciones.

SEVILLA Harinas de trigo rectas.—Fina extra, 70; primera semola, 68; primera corriente, 66; segunda id., 64; tercera id., 62. Única de trigo extranjero, 65. Harinas de trigo blandas.—Fina de fuerza (Aragón), 73; primera Media fuerza, 71; primera Candeal Castilla, 70; primera Candeal Andalucía, 70 G. en fuerza (Manitoba), 74. Trigos.—Semolero superior, 51; trigo corriente, 50; barón, 51; canón, 50; volado, 50; del Obispo, 50; abarbillado, 50; id. cerrado 50. Precios en pesetas por 100 kilos en

ascos, sobre vagón o fábrica en Sevilla. Dificilmente se pueden colocar partidas a los precios citados por la avanzada de trigos extranjeros. Garbanzos.—Blancos tiernos, de 50 a 52, 180; id. id. de 56 a 58, 160; ídem ídem de 61 a 65 120; id. duros de 50 a 52, 180; id. id. de 52 a 54, 120; id. id. de 60 a 65, 100. Precios en pesetas por 100 kilos sobre vagón o muelle de Sevilla, sin atar. Sigue activa la demanda en todas las clases, reaccionando los precios por tal motivo. Késta llegando partidas de Marruecos de 75 a 80 duros. Cereales.—Alverjones, 35; alpiste largo de exportación, 35 a 90; ídem corriente, de 63 a 65; avena rubia, 38; alruances 46; cebada, 39; cascara, 30; habas tarragonas, 45; id. ma saganas blancas, 41; id. moradas, 40; id. blancas, 41; maíz del país, 38; vease, 37; zafra, 36. Próximo a llegar cebada de Marruecos. Precios en pesetas por 100 kilos sobre vagón o muelle de Sevilla, sin atar. Son escases los precios en todo y en alza las habas. Se nota poca demanda en la cebada nacional por las compras de Marruecos. Aceites de oliva.—Las últimas disposiciones gubernativas sobre intervenciones en los aceites almacenados, motivo alguna confusión en las transacciones, declinando algo las pretensiones de las ofertas y retrayéndose los compradores en su demanda, pudiéndose asegurar que los precios del mercado en esta semana han sido mínimos, aunque haciéndose algunas operaciones a 95 96 y 97 reales arroba para corriente de tres grados. Ayer se vendió el aceite corriente de tres grados, bueno, de 95 a 98 reales arroba.

VALLADOLID El mercado de trigos. Situación general de bastante calma, y demanda y oferta regulares. Distintas precedencias se ofrecen en esta plaza de 50 a 50 29 pesetas por 100 kilos en partidas, de líneas de Palencia, con la que se opera poco, a 50, y la de Ariza, a 49 y 49 14. Los mercados al detall han pagado la fanega de 94 libras: el Canal, de 85 a 85 50 reales, y el Arco, a 85. El centeno invariable. La cebada, muy firme, cotiza en partidas a 52 reales la fanega (40 37 pesetas los 100 kilos) y al detall se ha pagado en el Canal a 50 reales (38 80); la avena en ofertas; las algarrobas en estación de Medina del Campo y en comarca de 89 80 a 40 47; habas extremas de 38 50 a 39; yerba del país, a 40 pesetas, y manchegos, a 37; todo por 100 kilos.

AGUILERA... Diez preguntas sin malicia Es cierto que aceite es una palabra en su etimología hoy que buscarle en el árabe y que saltar significa cinco? Es cierto que el cacahuet en nada se parece al cinco? Es cierto que un periódico que se titula defensor de los intereses agrarios defendiendo embonadamente la im portación del líquido uatuzco extraído del cacahuet? Es cierto que no debe llamarse ese líquido oleaginoso, porque oleum en latín significa olivo y élan y en griego tampoco significa cacahuet? Es cierto que el maní como lo llaman en Cuba no es riqueza española, siendo pequinés y es interesado en ello y el olivo interesa a pobres y ricos de comarcas enteras? Cuanto se paga en jornales a los sembreros, taladores, cavadores, etc. etc.? Cuanto se paga a los que cultivan el cacahuet? Cuanto personal se mantiene de las fábricas de aceite? Cuanto personal mantienen las fábricas de líquido cacahuetino? Si se comparan cifras y cifras en buena lógica puede existir protección para el cacahuetino en España? Uno que tuvo olivos y que hoy no tiene olivos ni aceite ni cacahuet.

A todos nos interesa mucho poder adquirir lo que necesitamos, por su justo precio Y esto lo conseguiremos con toda regularidad, comprando en los Almacenes de Colonias AVENIDA DE CERVANTES, 24 — Teléfono, 6-1-0 — Valentín García del Campo

NOTICIAS

ADORACIÓN NOCTURNA La Sección de Córdoba celebrará como vigilia general la del segundo turno (San Antonio) del 8 al 9 del corriente, según lo dispuesto por el Consejo Supremo, para impulsar del Señor el buen resultado del Congreso Internacional Eucarístico de Sidney (Australia). Pueden asistir señoras hasta el invitatorio, y todos los adoradores que gusten, toda la noche. BASGO DE HONRADEZ Hace varios días dábamos cuenta en nuestro periódico de un comunicado de la guardia civil de Villavieja en el que se daba cuenta de haberse presentado en la casa curial de dicho pueblo Carlos Vecht, manifestando que al regresar a Córdoba desde Villavieja la señora deña Josefina Paparoz, notó la falta de un bolso conteniendo ropas, alhajas y una cantidad en metálico. Dicho bolso se había caído del guardabarros del automóvil que lo conduca, en el trayecto comprendido desde el pueblo a la carretera de Amadón. Pues bien, el lunes presentóse en esta en casa de los señores Paparoz un individuo llamado José Manuel María Conde, hijo de Amadora Conde, que habita en terrenos próximos a Mirabuenos, siendo portador del bolso con todos los efectos que con él se perdieron, sin que faltara absolutamente nada. Es digno de grandes elogios el ruego de honradez de este individuo que a pesar de tener enferma a su madre al enterarse del domicilio de los señores Paparoz vino enseguida a entregarle el bolso y las alhajas que a más de su considerable valor eran recuerdos de familia. La conducta observada por este sencillo labrador debiera imitarse por todos, para que el que encontrase algo lo devolviera siempre a su dueño cumpliendo así con un sagrado deber. ENTRE ELLAS Dolores Martínez de la Rosa cuestionó con Carmen Muñoz Muñoz, resultando aquella con los onas. DESDE MADRID SIN BULLETE Ha sido detenido Batallón de Serra Riera, que viajó sin billetes desde Madrid en el tren núm. 22. MEDIAS La Sevillana, que debiera llamarse la verdadera casa de las medias, ofrece calidades patentadas exclusivamente en esta plaza, cuyo precio y calidad supera a cuanto pueda ofrecer la competencia, prueba y se convencirá. — CONDE DE CARDENAS 24. — 10-0

SUSTRACION Raquel Seguí de Blanco, denunciada a Luis Gómez Martín, que le ha sustraido unos pendientes de oro y una sortija ajustador, valorado todo ello en la cantidad de 87 pesetas. QUEMADURAS En la Casa de Socorro ha sido asistido Josefina Palacios Gansáez, de 38 años, que presentaba quemaduras de primero y segundo grado en la cara, cuello y tórax, las cuales se produjeron en su domicilio don Rodrigo 89 un esposo Juan García Pérez al arrojarle al rostro una canchala con patatas. MINERA Don Francisco López García, vecino de Villanueva de Córdoba, ha sido licitado en la comarca 21 porte rancias de la mina denominada «Bisnaveña», de mineral hierro, sita en el término de Villanueva de Córdoba. SIN REALIZAR vende LA SEVILLANA artículos nuevos y de buena calidad a precios más limitados que todos los demás. — Conde de Cardenas 24. — 10-0

ATROPELLO Un ciclista atropelló en la calle San Fernando a José María Nula Vicente, causándole una contusión leve. BIEN HECHO El gobernador civil ha mandado a Francisco Domínguez Molero, por bienhecho. CASA DE SOCORRO Hay han sido curados Dolores Martínez de la Rosa, de acción en la pierna derecha; Alfonso Martín Rojas, de erasciones por mordedura de perro, y José María Nula Vicente, de erasción en la rodilla derecha. ARISTIDOS Rafael Rodríguez Gallegos ha sido asistido en la Casa de Socorro. Presentaba una fuerte contusión en el tórax, de pronóstico reservado, cuya lesión se le produjo en su domicilio, según manifestó. También ha sido asistido en la clí-

nica de la calle Góngora Baldomero Girón Soler, de erasciones en la nariz y labio inferior, que se causó en el Viaducto del Brillante. BIÑA En la calle San Juan de la Cruz fueron los jóvenes José García Martínez y Victoriano Gutiérrez Núñez, resultando ambos con ligeras erasciones en distintas partes del cuerpo.

STILOGRÁFICAS desde 4 pesetas garantizadas. Contadores para elegir. Librería Luque DIEGO LEÓN, 8

MISA A MEDIA NOCHE Mañana día 7 a las 12 de la noche se celebrará con acompañamiento de orquesta una solemne misa en la iglesia de los Padres Trinitarios (P. P. de Gracia) de esta ciudad, por autorización de la Santa Sede, en recuerdo de la aparición de la Virgen Santísima al fundador de la Orden Trinitaria que tuvo lugar esa noche de 1212. NO DARLE VUELTAS Si quiere comprar en buenas condiciones de precio y calidad, visite LA SEVILLANA, única casa que le ofrece surtido completo y precio limitado. Conde de Cardenas 24. 10-0

LOS ACTOS DEL 9 Y DEL 13 Mañana a las doce se celebrará una reunión en el despacho de esta Alcaldía, para cambiar impresiones respecto a la manifestación del domingo en esta Capital y sobre el acuerdo de que el Ayuntamiento participa en Corporación, a los actos que se celebren en Madrid, el próximo día 13, a cuyos actos asistirá la Banda Municipal. EL BOLETIN DE LA REAL ACADEMIA DE CIENCIAS Hemos recibido el último número del «Boletín» de la Real Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de Córdoba, interesantísima y notable publicación que contiene lo siguiente:

Periódicos y periodistas cordobeses, don Ricardo de Montís y con Luis Valenzuela; Boceto para una síntesis del significativo geográfico histórico de la Península Ibérica, don Octavio Nogales; Notas para la biografía de don Sebastián de Balleza, don Gabriel Degado Gallego; Contribución al estudio de la prehistoria cordobesa. La zona de Venta de Cardena, don A. Serbelli T. F.; De arqueología romana, con Samuel de los Santos; Las fuentes musulmanas en la bahía del Campo de la Verdad (1368), don Rafael Casajón; Bibliografía; Noticias. ARRENDAMIENTO Se hace de una Fabrica de velas de cera y bujías estacionales, instalada en el edificio que fué fábrica de azúcar en Alcolea, con abundante agua de pie. Tiene existencias para empezar a trabajar seguidamente. Informar en Alcolea o en la Cámara Agrícola en Córdoba. FERROCARRIL BETICO Según nos comunica el telégrafo, hoy ha hablado con Granada sobre una comisión sobre el ferrocarril betico Priego La Roda. Desconocemos el resultado, pero como nosotros hace 25 años comenzamos a propagar el ferrocarril Priego Baeza Castro, Fernán Núñez Rumbia Esija, es probable que en todo o en parte cristalizarán aquellas aspiraciones nuestras. EL TIEMPO Temperatura máxima al sol 46 60, a la sombra 38 60, mínima 21 80. La noche pasada ha sido propia de su día de los de más calor en el verano. Han llegado a caer cuatro gotas que no mojaron ni el suelo. El calor sigue. El barómetro marcaba esta mañana 747 80. VENTA Se venden tres casas en Cerro Muriano, sitio céntrico, con horno y establecimiento de comestibles. Para tratar, con don Francisco Aguilera, Crucifijo 4 Córdoba.

Francisco Guerrero Barea INSTALADOR ELECTRICISTA Alfonso XIII, 25 Córdoba

La Perla Gran Confección, Pastelería y Café Teléfonos, núm. 42 y 4. Encuentros: Calle Gran Capitana 66, 66 Jardín, Gran Capitana. — Salvo en billos se tienen los establecimientos

EL GRUPO MOLINO BATIDORA METALICOS

QUE CONSTRUYE LA CONSTRUCTORA ANDALUZA produce masa suficiente para el entremimiento normal de una prensa de cuarenta fanegas con un grado de agotamiento de los crujeos superior al de todas las máquinas existentes.

INFORMES Y PRESUPUESTOS EN LA CONSTRUCTORA ANDALUZA GONZALEZ-SAGRETA, Ingenieros PASO DE LA VICTORIA CORDOBA

VINOS BENAVIDES BURGOS

Telegrafo y Telefono

De nuestro corresponsal Agencia Mencheta
Madrid.-Despachos y conferencias hasta las 7 de la tarde

LA BOLSA DE HOY

Cotización facilitada por el Banco Central.	
Bonda Interior 4 por 100	75'80
Bonda exterior 4 por 100	91'25
Bonda Amortizable 5 por 100.	95'90
1920	
Bonda Amortizable 5 por 100.	94'15
1917	
Banco de España.	588'50
Banco Central.	203'00
Compañía Arrendataria de Tabacos	239'00
Compañía anónima Mengemor	275'00
en	
Cédulas hipotecarias 4 por 100	94'00
Cédulas hipotecarias 5 por 100	99'50
Cédulas hipotecarias 6 por 100	111'00
Francesas	28'65
Libras	00'00
Dólares	0'00
Liras	00'00

POBITICA

"La Gaceta"
La de hoy publica lo siguiente:
Nombrando al Director general de Sanidad consejero del Instituto Nacional de Previsión.

Después de que solo las Asociaciones de legulejos acogidos al decreto ley de 17 de Octubre de 1927, pueden votar los Comités paritarios de viviendas.

Harineros
Zaragoza.—Ha el cuado el rumor de que los harineros están dispuestos a adquirir cuanto trigo exótico necesitan.

Pesca
San Sebastián.—Se ha celebrado la Sesión preparatoria del Congreso de Pesca.

Sabor local
Zaragoza.—Se propone el alcalde señor Añón Salvador, organizar, de acuerdo con la Comisión de festejos, una fiesta de homenaje al canto regional, reivindicación del clasismo de la jota, en uno de los días de las fiestas del Pilar.

De Cuba
Ha llegado a Madrid el profesor cubano don Mariano Aramburo.

Los gobernadores
Por el Ministerio de la Gobernación se ha dictado una circular, en la que se dispone que cuantos gobernadores quieran acompañar a las comisiones de una respectiva provincia y asistir a los actos de conmemoración del 13 de Septiembre, pueden hacerlo designados por completo de dichas representaciones y particularmente.

Barcelona
Varias notas

Ha fallecido José Ibañeta Martín, y ha muerto a consecuencia de las heridas que ayer recibiera a causa de la explosión ocurrida en la fábrica en que trabajaba.

El juez de Puigcerdá se ha inhibido a favor de la autoridad militar, para que entienda en la causa instruida por muerte de los niños Francisco Ferrer y Sebastián Gil, que fallecieron a causa de la explosión de una granada, hecho ocurrido el 28 de Julio último en un campo de instrucción militar.

El consúl de Alemania ha participado a las autoridades que el aviador alemán Mantén, que con una avioneta está haciendo viajes circulares por Europa, llegará en breve a esta y atravesará el aeródromo de Prat de Llobregat. Dará una conferencia a los periodistas.

El chófer Juan Torres ha sido curado de heridas en la cabeza, que se le produjo un desconocido que subió a su automóvil y le hizo andar por lugares poco habitados y en el trayecto

del Paseo de Gracia a la calle Lope de Vega, le golpeó la cabeza con un ladrillo y le robó 31 20 pesetas que es la cantidad que el chófer llevaba encima. El agresor se dio a la fuga.

El sábado irá a Tolosa donde se celebrará un homenaje a la vejez y será obsequiado con un banquete por la Liga de Productores.

El marqués de Estella ha enviado hoy a la firma del Rey varios decretos de Guerra.

Guadalhorce
El conde de Guadalhorce ha sido visitado por los señores Mesa y Masó que le hablaban del ferrocarril de Medias a Orens y Vigo.

El conde de Canga Arzobispo y el teniente de alcalde del distrito de la Universidad de Madrid le hablaban de la autopista Madrid Valencia.

D. Eduardo Landeta legó con una comisión de representantes de pueblos interesados en los ferrocarriles cooperativos que comprenden el de Villarrobledo a San Clemente, el Manchego de Mora a Cinco Casas, el Bético Central de Priego a La Rada, el de Vilches a Navas de San Juan atravesando la provincia de Jaén y el de Sagvira a Cantalejo.

El ministro escuchó sus justas aspiraciones.

Subasta
Esta mañana se ha verificado la subasta anunciada del ferrocarril de Puertollano a Marmolejo bajo la presidencia del Director de ferrocarriles.

Abiertas los pliegos se hizo la adjudicación de las obras de la primera, segunda y tercera sección del ferrocarril de Puertollano a Marmolejo.

Se presentaron para la primera sección pliegos. Se adjudicó a D. Bernardo Alarve, que ofrecía una rebaja del 32'50 por 100 sobre el tipo de subasta y hacer la obra en dos años.

Para la segunda sección se presentaron seis pliegos. Se hizo la adjudicación al mismo, que hace una rebaja de un 25'27 por 100 y ofrece terminar la construcción en seis meses.

Para la tercera se presentaron cinco pliegos y la adjudicación se hizo al mismo señor, que ofrece una baja de 29'45 por 100 y construir el trazo en 54 meses.

Ecos palatinos
San Sebastián.—El Rey marchará hoy a la Granja de San Ildefonso para visitar al Príncipe de Asturias que veranea en aquel real sitio, antes de emprender su anunciado viaje a Suecia.

El Rey regresará a San Sebastián el sábado y en la fecha anunciada embarcará en el «Príncipe Alfonso» para Suecia.

Dña Victoria no salió esta mañana de Palacio.

El infante don Gonzalo estuvo en Pasajes y en Fuenterabía.

Ayer a las cinco y media estuvo el Rey en las regatas. También asistió a las carreras de caballos en el Hipódromo.

Tiro
Pontevedra.—Ha terminado en Madrid el curso de tiro.

Barco
Pontevedra.—Zarpó para Bilbao el crucero «Príncipe Alfonso».

Villagarcía.—Ha causado júbilo la noticia de que en breve se establecerá una nueva línea regular de vapores de cabotaje de Pasajes a Barcelona que tocará en este puerto.

Ascensos
Ascensos del mes: El empleo que se indica es aquel a que se asciende.

Guardia civil: 2 tenientes coroneles, 3 comandantes, 3 capitanes, 3 alféreces y un ingreso.

Infantería: 5 coroneles, 8 tenientes coroneles.

Escala de reserva: un comandante, 5 capitanes y 8 tenientes.

Caballería: un teniente coronel y 2 comandantes.

Artillería: un teniente de la escala de reserva.

Legación: un capitán.

Intendencia: un coronel, un teniente coronel, 2 comandantes y 3 capitanes.

Sanidad: un coronel médico, un teniente coronel médico y un comandante.

Veterinaria: 5. (No dice el despacho si mayores, primeros o segundos).

Celso Ortiz Megias
Médico por oposición del Cuerpo de Prisioneros

VIAS URINARIAS.—CIRUGIA
Consulta de 12 a 2 y de 4 a 6

Ambrosio de Morales, 1

Este periódico se publica con consentimiento

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

del

